
Депутат Государственной Думы 
Сергей Гаврилов вместе с первым 
секретарем Комитета БРО КПРФ 
Валерием Шевляковым и секре-
тарем Комитета БРО КПРФ Ста-
ниславом Балыковым доставили 
военнослужащим гуманитарную 
помощь: телевизор для тактических 
занятий, пилы и другие необходи-
мые вещи.

«Вместе со всеми жителями Бел-
городской области мы поддерживаем 
наших военнослужащих и словом, и 
делом, — отметил Сергей Гаврилов. 
— Помимо техники и гуманитарной 

помощи, мы привезли детские рисун-
ки и поделки. «Они — самый ценный 
подарок», — говорили защитники 
белгородских рубежей. Были вручены 
памятные медали ЦК КПРФ «80 лет 
Орловско-Курской битве».

Сегодня на белгородской земле 
вновь рвутся снаряды, и многие жите-
ли области вынуждены были покинуть 
свои родные места. Но наши воен-
нослужащие, наследники советских 
воинов-победителей, с честью выпол-
няют свой воинский долг, уничтожая 
возродившийся неофашизм».

Пресс-служба БРО КПРФ
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Передали 
помощь землякам

Не допустить 
повышения штрафов!

Дети войны Белгородчины 
помогают военнослужащим

Мы поддерживаем военнослужащих и словом, и делом

Народный Референдум КПРФ: вопросы, которые волнуют каждого!
Принять участие в Народном Референдуме КПРФ можно следующими способами:

· очно – в любом структурном подразделении КПРФ · онлайн – по ссылке: kprf.ru/activity/referendum ·
· по телефону горячей линии: 8 800 600 77 74 ·

1 2  т е з и с о в  Г е н н а д и я  З ю г а н о в а . 
Общероссийское открытое партийное собрание КПРФ

10 марта состоялось Общероссий-
ское открытое партийное собрание 
КПРФ. В его работе активное участие 
приняли коммунисты Белгородской 
области.

Со вступительным словом перед его 
учатниками выступил Председатель ЦК 
КПРФ, руководитель фракции КПРФ в 
Госдуме Г.А. Зюганов:

- Мы сегодня проводим открытое пар-
тийное собрание, подводя итоги нашей 
работы за последнее время.

Мы проводим его на фоне Всенарод-
ного референдума, который  развернули 
в рамках подготовки к 80-летию нашей 
Великой Победы, а также подготовки к 
Пленуму ЦК КПРФ и антифашистскому 
форуму 22 апреля, в День рождения Вла-
димира Ильича Ленина.

Я сегодня назвал свое выступление 
«Три года войны и двенадцать тезисов». 
Первый и главный тезис заключается в 
том, что граждане нашей страны осоз-
нали суть империалистической агрессии 
против Русского мира.

Мы должны прекрасно понимать, что 
нам брошен такой вызов, который гово-
рит о том, что нам нет места на этой пла-
нете. Поэтому, мы имеем полное право 
защищаться так, как считаем нужным.

Предательство идеалов социализма, 
и та война, которую навязали НАТОвцы, 
уже обошлась русским в 31 миллион 
человек. И русские продолжают выми-
рать ударными темпами.

Второй тезис. Мы уже осознали лжи-
вость и цинизм западных «партнеров», 
которые набивались нам в друзья под 
прикрытием «демократии», «гласности» 
и предательской политики горбачевых и 
ельциных.

Третий тезис связан с тем, что пре-
зидент Путин три года назад на Валдай-
ском форуме вынужден был признать, 

что капитализм зашел в тупик. И сегодня 
он высоко оценивает достижения Вели-
кой Советской эпохи.

Четвертый тезис. Мы осознали всю 
подлость и опасность санкций, навязан-
ных нашей стране. Поэтому нам, прежде 
всего, необходимо развивать собствен-
ную промышленность. Мы ни от кого, 
ни отгораживаемся. Но, надо прекрасно 
понимать, что, если вы претендуете на 
статус Великой Державы, то должны 
уметь производить всю наукоемкую про-
дукцию. А, мы за 25 лет пока не сделали 
ни своего телефона, ни качественного 

телевизора, ни надежного гражданского 
автомобиля.

Пятый тезис заключается в том, что, 
наконец, в том числе, и серьезные пред-
приниматели поняли, без чего не может 
жить наша страна.

Да, мы не можем жить без собствен-
ной продовольственной безопасности.                
И в этом отношении наша команда во 
главе с академиком Кашиным сделала 
очень многое. Наши народные предпри-
ятия показали пример, как, не беря у 
государства ни копейки, можно произво-
дить отличную продукцию.

Также мы не можем жить без каче-
ственного образования и великой фун-
даментальной науки.

Шестой тезис – это важность дея-
тельности патриотической оппозиции. 
Компартия сумела за эти годы собрать 
под свои знамена все патриотические 
силы. Мы дважды уберегли страну от 
гражданской войны.

Мы все сделали для того, чтобы под-
держать Новороссию. Туда были отправ-
лены 125 конвоев с 25 тысячами тонн 
гуманитарных грузов. А в Подмосковье 
прошли оздоровление 22 тысячи детей 
Донбасса.

Продолжение на стр.4
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Появились фотографии памят-
ника Ленину в освобождённой 
Судже. Того, что оставили от 
него оккупанты. Эти фотографии 
сейчас постят в своих пабликах и 
российские правые. Но вовсе не 
для того, чтобы осудить варвар-
ство украинских нациков, нет, а 
лишь с тем, чтобы предаться сво-
ему любимому занятию – ещё раз 
полить грязью Ленина. 

Конечно, в миллионный раз 
повторяются старые байки, что 
Ленин создал Украину и даже укра-
инцев, а также якобы отдал УССР 
исконные русские земли. И снова 
Ленин обзывается «русофобом». 
Приходится напоминать, что во 
всех губерниях, которые при Лени-
не были включены в состав Укра-
инской ССР, преобладало украин-
ское население. Это однозначно 
следует из данных единственной 
проведённой в дореволюционной 
России переписи населения. 

Это относится и к губерниям 
Востока и Юга Украины. Здесь 
число указавших в качестве род-
ного «малорусский» язык было 

в разы больше, чем указавших 
«великорусский». Да, к концу 
советской эпохи в большинстве 
областей Востока и Юга Украины 
стало преобладать русскоязычное 
население. Но это следствие 70 лет 
Советской власти и проведённых 
ею стремительной урбанизации, 
индустриализации (сопровождав-
шейся массовыми перемещениями 
рабочей силы) и культурной рево-
люции. Это также следствие сво-
бодного выбора миллионами укра-
инцев русского языка как главного 
языка СССР. Но это никак не 
отражает реалии 1917 года, когда 
все эти территории были преиму-
щественно украиноязычными.

К моменту прихода больше-
виков к власти все национальные 
окраины были охвачены мощным 
национальным движением, причём 
националистов активно подпиты-
вали иностранные державы.

Гениальный Ленин, иниции-
ровав создание национальных 
республик, нашёл единственный в 
тех исторических обстоятельствах 
способ собрать страну воедино.

Пойдя по пути, проложенному 

Лениным, русский народ достиг 
исторического пика в своём раз-
витии, совершил великие дела, на 
которые с восхищением смотрело 
всё человечество. 

Памятник Ленину в Судже, 
конечно, будет восстановлен. Как 
восстановлены уже десятки памят-
ников Ленину на освобождённых 
территориях – в Донбассе, в Запо-
рожской и Херсонской областях. 
Как бы российские правые ни 
поскрипывали зубками по этому 
поводу. Причём сплошь и рядом 
эти монументы восстанавливаются 
по инициативе и усилиями местных 
жителей. И это закономерно. Наша 
страна за три года СВО стала 
намного более красной.

А российским правым давно 
пора задуматься: а чего это по 
отношению к Ленину и Советской 
власти они практически неотличи-
мы от украинских националистов? 
И попробовать сделать своё исто-
рическое сознание более адекват-
ным.

Юрий АФОНИН,
первый зам.Председателя ЦК КПРФ

Коммунисты и комсомольцы 
передали в один из пунктов вре-
менного размещения большую 
партию медикаментов. Стоит 
отметить, что значительную 
часть помощи удалось закупить 
благодаря пожертвованиям ком-
мунистов и комсомольцев, кото-
рая оперативно поступила после 
обострения военной обстановки 
на территории Краснояружского 
и Ракитянского районов.  

Вооруженные силы Украины 
наносят удары по мирным насе-
ленным пунктам Белгородской 
области, в связи с чем жители 
Краснояружского района вынуж-
дены покинуть свои дома. Ком-
мунисты Белгородчины одни из 
первых протянули руку помощи 
своим землякам. Помимо нужных 
медикаментов были приобретены и 
доставлены подгузники для детей, 
альбомы для рисования, рас-
краски, карандаши, фломастеры, 

краски, сладости, хлебобулочные 
изделия и печенье. 

После разгрузки гуманитарки 
секретари БРО КПРФ пообщались 
с людьми, а также составили спи-
сок необходимых предметов для 

проживающих в пунктах временно-
го размещения, чтобы в ближайшее 
время вновь привезти необходи-
мую помощь.

Пресс-служба БРО КПРФ

Первый секретарь Белгородского обкома КПРФ, депутат 
Белгородской областной Думы Валерий Шевляков встретился 
с волонтерами из группы «Стерильность – фронту». Приехал не 
с пустыми руками, привез необходимые материалцы для изго-
товления перевязочных материалов, нужных для ребят-воен-
нослужащих. К тому же, как рассказывали волонтеры, они уже 
получили партию бинтов, которые сразу же уйдут в работу. О 
том, чтобы партия бинтов поступила оперативно, позаботился 
депутат Государственной Думы (КПРФ) Сергей Гаврилов.

В городе Строитель на базе 
центральной библиотеки Яков-
левского округа с сентября 
2022 года ведёт работу филиал 
волонтерского движения «Сте-
рильность-фронту». Волонтёры 
занимаются изготовлением 
марлевых салфеток, операцион-
ного белья для военно-полевых 
госпиталей, а также пошивом 
постельного и нижнего белья, 
шапок, снудов, балаклав, отли-
чительных повязок и изготовле-

нием сухого армейского душа 
для военнослужащих. 

Чтобы оказать посильную 
помощь военнослужащим, полу-
чившим ранения, и облегчить 
труд военных медиков, волон-
тёры освоили изготовление 
индивидуальных перевязочных 
пакетов (ИПП) трех разных 
типов. Данная позиция являет-
ся незаменимой для оказания 
помощи в условиях боевых дей-
ствий. ИПП, изготавливаемые 

волонтёрами, получили высо-
кую оценку военных медиков и 
тактических медиков Общерос-
сийского общественного движе-
ния «Народный фронт». 

Большая часть волонтёров 
– люди старшего поколения. 
Групповой сбор волонтёров 
проходит два раза в неделю, но 
некоторые приходят в мастер-
скую ежедневно. За период 
работы волонтёрами изготов-
лено более 60000 ИПП, 27000 
упаковок сухого армейского 
душа, сшито 5000 шапок, снудов 
и балаклав, связано 2700 пар 
шерстяных носков. И это дале-
ко, не весь перечень. 

Также волонтёры собрали 
и передали военнослужащим 
огромное количество медика-
ментов, строительных матери-
алов, инструментов, одежды, 

продуктов и средств личной 
гигиены. В ТГ канале создана 
группа, на которую подписано 
уже 320 участников из разных 
городов. Средства для приоб-
ретения материалов волонтёры 

собирают самостоятельно и с 
помощью неравнодушных жите-
лей и предпринимателей города.

Пресс-служба 
БРО КПРФ

Всемирный день поэзии белгородцы встретили творче-
ской встречей на городской набережной. Комсомольцы и 
местные поэты собрались, чтобы поделиться своими стиха-
ми и прочесть произведения известных авторов.

В исполнении участников прозвучали как классические 
строки, так и современные поэтические работы. Меропри-
ятие вновь напомнило, что поэзия объединяет людей, вдох-
новляет и согревает сердца даже в самые обычные дни.

Пресс-служба БРО ЛКСМ РФ

Передали помощь землякам

Помогаем волонтерам

День поэзии отметили 
комсомольцы

Сохраняя память
С наступлением тёплой погоды началась череда суб-

ботников, которые коммунисты и комсомольцы организо-
вывают на терриитории Белгородской области. 

Коммунисты Валуйского МО КПРФ в течении двух дней 
провели большую работу по уборке брошенных могил 
тружеников тыла и участников Великой Отечественной 
войны.  С территории кладбища было убрано большое 
кличество мусора, который остался после зимы, а также 
ветки и прошлогодняя трава. 

Соб.инф.

Украинские нацисты разрушают 
памятники Ленину
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Оказанием помощи военнос-
лужащим СВО мы занимаемся с 
2022 года. Сначала шили повяз-
ки «свой-чужой», трусы, вязали 
теплые ночки. Потом подключились 
к плетению сетей. Сегодня это – 
уже большое производство, часть 
работников надомники (шьют и 
вяжут), другие ежедневно приходят 
на работу, плетут маскировочные 
сети. Кроме того, существует склад 
нужных вещей для ребят.

За всем этим хозяйством нужно 
следить, чтобы не было остановок, 
были в наличии сети основы, ткани 
определенного цвета на лето, весну, 
осень и зиму. Ткани на трусы, повязки, 
на другие изделия. Шерсть на носки. 
Постельное белье, полотенца, вещ-
мешки для госпиталей. Теплые вещи, 
футболки, штаны, носки. Одеяла, 
подушки, матрацы, Влажные салфет-
ки, бритвенные приборы, перчатки. 
Все это нужно, все это востребовано.

В настоящее время плетением 
маскировочных сетей, шитьем и вяза-
нием занимаются около 60 человек. 
В основном, женщины и несколько 
мужчин пенсионного возраста.

Все, кто работает в такой опе-
ративной обстановке, как в нашем 
Шебекино, на самом деле – герои. 
Выходим из дома и попадаем на 
работу под ракетным обстрелом, 
опасностью дронов. Многие уехали, 
сменили место жительства, не выдер-

жали, увезли детей. Это, конечно, 
правильно. 

Но если мы все уедем, то горо-
да тогда просто не будет, он просто 
перестанет существовать. Зачем 
тогда его восстанавливать, осве-
щать, давать воду и тепло, кормить, 
обслуживать, платить зарплату? Все 
службы работают. И это очень важно. 
Каждый на своем месте, кто остался 
в городе, подвергается опасности, но 
продолжает работать, обслуживать 
население приграничного города и 
населенных пунктов, многие помога-
ют нашим военнослужащим, кто чем 
может. Кто, если не мы?

На сегодняшний день нами изго-
товлено 1608 штук или около 25 тысяч 
квадратных метров маскировочных 
сетей. Это сколько же закрыто, спря-
тано техники, блиндажей, окопов, 
спасено наших ребят! Сшито «весе-
леньких», как мы называем трусы из 
цветной ткани, - более 17 000. А так-
же 16 000 красных и белых повязок, 
217 тактических носилок, более 700 
мешочков для пороха, 86 маскхала-
тов. А еще – накасочники, рюкзаки, 
подштанники, теплые кофты, бала-
клавы и многое, многое другое.

Изготовлено также 7 тысяч окоп-
ных свечей, связано более 1100 
теплых носков.

Кроме этого, мы все по возмож-
ности участвует в сборе денежных 
средств, одна из нас даже отдала 
свою месячную пенсию в размере 

25 тысяч рублей, чтобы приобрести 
антидроновое ружье.

Хотелось бы отметить наше Шебе-
кинское отделение КПРФ, которое 
постоянно оказываем финансовую 
помощь нашему волонтерскому дви-
жению. Помогают и местные пред-
приниматели. Без этой благотвори-
тельной помощи мы бы не смогли 
работать более двух лет.

Мы, конечно, не одни такие. Сотни 
таких же людей в нашем муниципаль-
ном округе помогают военнослужа-
щим. Мы это знаем не понаслышке, 
ведь мы сотрудничаем с другими 
волонтерскими группами или просто 
неравнодушными жителями пригра-
ничья. Каждый день кто-то кормит, 
стирает, изготавливает печки-бур-
жуйки, помогает стройматериалами, 
хозяйственным инвентарем, приоб-
ретает нужные для ребят вещи или 
лекарства, другое. Все эти люди – 
настоящие труженики тыла.

Кто-то, конечно, выгорает, броса-
ет помогать. А кто-то не может иначе 
жить, не помогая. Нас вдохновляют 
наши ребята, когда мы их видим. 
Молодые, красивые, здоровые, муже-
ственные и бесстрашные. Разве мож-
но им не помогать, если эта помощь им 
необходима? Мы получаем слова бла-
годарности от военнослужащих, и еще 
с большим усердием бежим на нашу, 
может, самую главную работу в жиз-
ни. Мы – на защите Отечества, как бы 
пафосно это не звучало. И эта работа 
продолжается и будет продолжена до 
Победы. 

В.П.ПИСОЦКАЯ, 
старшая группы 

волонтерского движения
 «Шьем для наших. Шебекино»

Коммунисты оспорили в Конституционном 
суде увеличение штрафов за нарушение пра-
вил дорожного движения. Как известно, с 1 
января 2025 года резко – в 1,5 раза – выросли 
штрафы за нарушение правил ПДД. Кроме 
того, в два раза (с 50% до 25%) была сокра-
щена скидка при оплате штрафа в течение 
месяца. То есть фактически штрафы выросли 
в 2,25 раза.

Например, раньше при самом «популярном» 
нарушении – превышении скорости на 20-40 
км/ч, заплатив в течение месяца после нару-
шения, можно было отделаться 250 рублями.                                 
А с 1 января 2025 года приходится платить 562,5 
рубля.

Фракция КПРФ в Госдуме голосовала против 
этого повышения штрафов. 

Мы убеждены, что сейчас точно не время уве-
личивать штрафы с граждан. Рост цен и тарифов 
такой, что уровень жизни большинства населе-
ния и без того снижается.

Однако решение было проведено голосами 
думского большинства.

В декабре 2024 года я провёл в своём 
ТГ-канале опрос (https://t.me/afonin_yuriy/2365) 
по поводу этого увеличения штрафов. Поддер-
жало увеличение лишь 8% опрошенных. Пола-
гаю, этот результат вполне отражает и мнение 
общества в целом.  

Опираясь на мнение граждан, мы решили и 
дальше бороться против этой попытки откро-
венно залезть в карман народа. Фракция КПРФ 
в Госдуме выступила инициатором обращения 
в Конституционный суд. Для такого обращения 
надо собрать подписи 90 депутатов. Мы сумели 
убедить присоединиться к нам ряд депутатов 
фракций ЛДПР и «Справедливой России – За 
правду».

В обращении мы указываем, что объективных 
оснований для увеличения штрафов, тем более 
столь резкого, просто нет. Аварийность на доро-
гах и без того снижается. За последние 17 лет 
она сократилась почти вдвое: с 234 тысяч ДТП 
2007 году до 132 тысяч в 2024-м.

Кроме того, при принятии закона был нару-
шен регламент. Первоначально рассматривался 
законопроект, который всего лишь ужесточал 
ответственность за езду без полиса ОСАГО. 
Но ко второму чтению правительство внезап-
но внесло в него поправки об увеличении всех 
дорожных штрафов вообще! Это совершенно 
вышло за рамки концепции законопроекта. 
Поправки внесли даже без пояснительной запи-
ски, которая объясняла бы, с чего это надо резко 
повысить размер всех штрафов.

Отмечу, что Конституционный суд неодно-
кратно критиковал случаи принятия законов с 
внесением во втором чтении поправок, противо-
речащих идее первоначального законопроекта. 
Мы надеемся, что и в этот раз судьи обратят 
внимание на допущенные при принятии закона 
нарушения.

Граждане России не должны становиться 
«новой нефтью». Увеличивать доходы россий-
ского бюджета можно и нужно совершенно дру-
гими способами: за счёт национализации олигар-
хической собственности и обложения доходов 
богатых по ставке 40-50%, как это принято в 
большинстве развитых стран мира.

Юрий АФОНИН,
первый зам.Председателя 

ЦК КПРФ

Депутат Сергей Гаврилов 
предложил установить надбавку 

к выплатам для многодетных семей
Для семей, где больше 10 детей, 

предлагают установить надбавку к 
выплатам и субсидирование перво-
начального взноса по ипотеке. С 
таким предложением выступил гла-
ва Комитета Госдумы по вопросам 
собственности, земельным и иму-
щественным отношениям Сергей 
Гаврилов (КПРФ).

Гаврилов отметил, что в России 
есть семьи, где воспитываются боль-
ше десяти детей, стандартные выпла-
ты многодетным не могут покрыть 
все их расходы. Речь идет не только 
о расходах на питание и одежду, но 
и необходимости расширения жил-
площади, увеличенных коммунальных 
платежах, транспортных расходах и 
образовательных потребностях, доба-
вил парламентарий. 

«Рациональным решением может 
быть внедрение надбавки для боль-

ших многодетных семей в фиксиро-
ванном размере, дополняющей суще-
ствующие выплаты. Например, если 
сейчас средняя выплата на ребенка 
в многодетной семье составляет 12 
500 рублей, то для супермногодетных 
семей можно предусмотреть допол-
нительную ежемесячную надбавку, 
которая начислялась бы для семей, в 
которых 10 детей и более», — считает 
Гаврилов.

По его мнению, размер надбавки 
можно определять, к примеру, через 
повышающий коэффициент 1,3, кото-
рый применяют к общей сумме выплат 
на семью, что обеспечит сбалансиро-
ванное распределение средств.

Как писала «Парламентская газе-
та», председатель Совета Федерации 
Валентина Матвиенко ранее заявила, 
что важно, чтобы иметь троих и более 
детей стало признаком успешности, 
модным, желанным трендом — на это 

должна быть направлена вся воспита-
тельная работа, система образования, 
семья, информационное поле.

Пресс-служба БРО КПРФ

Шьем для наших

Не допустить 
повышения 

штрафов!



слово коммуниста 26 марта 2025 года4

Начало на стр.1

Седьмой тезис. Мы считаем 
исключительно важным созда-
ние Союзного государства Рос-
сии и Белоруссии.

Но, я бы хотел обратиться к 
гражданам и трудящимся Азер-
байджана. Ведь там появились 
некоторые тенденции, которые 
ничего хорошего Азербайджа-
ну не дадут. Ведь, чем плотнее 
мы сотрудничаем и взаимодей-
ствуем, тем скорее мы вместе 
достигнем необходимых резуль-
татов.

Восьмой тезис – это омер-
зительная сущность «пятой 
колонны». Она сейчас настоль-
ко просматривается, что даже 
оторопь берет!

Мне, казалось, все уже этим 
наелись. Увидели подлинное 
лицо Горбачева и Ельцина. 
Осознали, что такое «пятая 
колонна», которой не нужна ни 
русская культура, ни наша циви-
лизация.

И, тем не менее, сейчас кли-
шасы и крашенинниковы втащи-
ли в Думу закон о ликвидации 
Советского народовластия. 
Это абсолютно вредный закон!                   
Я, выступая в Думе, сказал 
Володину, что за 20 последних 
лет – это самый вредный закон!

Девятый тезис. Ненадеж-
ность российской олигархии.              
И ее антипатриотичность.

Идет война, а они даже не 
хотят платить нормальные налоги!

Десятый тезис. Необходи-
мость укрепления армии и ВПК. 
Огромная страна площадью в 17 
миллионов квадратных киломе-
тров, в десять часовых поясов, 
не может охраняться и обе-
регаться небольшими подраз-
делениями. Численность армии 
должна составлять минимум 1,5 
миллиона человек.

У нас уже 120 комиссаров 
погибли на войне. И мы гор-
димся их подвигом. Но необхо-
димо завершить разгром этой 
фашистской нечисти, обрушив-
шейся на наш мир. И, поэтому, 
сейчас требуется максимальная 
сплоченность общества.

Одиннадцатый тезис. Осо-
бое внимание необходимо при-
дать укреплению нашего суве-
ренитета.

Между тем, в Якутии руко-
водство региона по-прежнему 
продолжает выступать против 
сохранения памятника Ленину на 
центральной площади Якутска.

Но, суверенитет укрепляется 
на основе самодостаточности. 
И у нас все есть для этого.                                                 
И полезные ископаемые.                              
И великая история. И гранди-
озные подвиги. И материальные 
ресурсы. И классная наука. 
Однако, все это надо сплачи-
вать. Ведь, суверенитет – это то, 
что защищается всей нацией!

И в этой связи – двенадца-
тый тезис. Особое внимание 
- новейшим технологиям и выхо-
ду на мировые темпы развития. 
Но, к сожалению, нынешнее 
правительство по-прежнему не 
взяло в свои руки финансово-
экономический курс и политику.

Те, кто не желает, чтобы мы 
были суверенны и победны, про-
должают проводить нынешнюю 
политику. Они десять лет все 
делали для того, чтобы темпы 
роста экономики не были боль-
ше 1%.

И выход здесь в одном. 
Только победа нам может обе-
спечить будущее. А, для этого 

надо обеспечить максимальную 
концентрацию сил, иметь волю 
и характер.

Смена курса. Выбор здесь: 
или социализация, или капита-
лизм и фашизм! Финансовый 
капитал неизбежно порождает 
фашизм. Поэтому, социализа-
ция жизни – важнейшее явле-
ние, и тут работа с новым поко-
лением носит принципиальный 
характер.

Политическая стабильность 
может быть обеспечена только 
честными и достойными выбо-
рами. Мы подготовили для этого 
целый пакет законов. И для нас 
сейчас очень важно продвигать 
данные материалы. Но, все 
должны понимать – предсто-
ящие выборы, это проверка!                    
И мы не можем согласиться с 
теми политиками из админи-
страции, которые решили одних 
надувать, других «унасекомить», 
а продвигать третьих. За кото-
рыми нет ничего: ни одной новой 
мысли, ни одной новой идеи, ни 
одного серьезного дела. И это 
абсолютно ненормально!

Поэтому я призываю «Еди-
ную Россию» более тесно вза-
имодействовать в это суровое 
время. Со своей стороны, мы 
подготовили и бюджет развития, 
и опыт народных предприятий, и 
пакет соответствующих законов. 
И мы в ходе Народного рефе-
рендума все это представим. 
Потому что Народный референ-
дум помогает людям выжить.                                        
И это сегодня одно из крупней-
ших наших мероприятий.

В заключение хочу еще раз 
призвать самым тщательным 
образом проанализировать про-
исходящее и активно готовить-
ся к нашему съезду, который 
определит развитие событий 
на пятилетку вперед. На мой 
взгляд, партия имеет для этого 
все необходимое!

* * *
В своем выступлении на 

Общероссийском открытом 
партийном собрании первый 
заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Ю.В. Афонин отметил, 
что отчетно-выборная кампания 
КПРФ приближается к завер-
шению. Отчетно-выборные кон-
ференции в регионах прошли 
с хорошей явкой, в дружеской 
рабочей обстановке, продемон-
стрировали сплоченность пар-
тийных рядов и единство целей 
коммунистов.

Представленные региональ-
ными парторганизациями отчет-
ные доклады показали: каждое 
отделение ведет большую 
работу в помощь фронту и мир-
ным жителям освобожденных 
территорий, по защите прав и 
интересов граждан, пропаганде 

ключевых идей партии и реше-
нию стоящих перед КПРФ задач.

Важнейшими организаци-
онными задачами партии Юрий 
Афонин назвал укрепление пар-
тийной вертикали и двукратный 
рост численности партийных 
рядов.

Отчетно-выборная кампа-
ния стала важным смотром сил 
перед региональными и феде-
ральными выборами 2025-2026 
гг. В поддержку предвыборной 
работы парторганизаций в 
ряде регионов будут проведены 
отчеты фракций КПРФ перед 
избирателями, большие темати-
ческие форумы. Первое меро-
приятие цикла – Арктический 
форум КПРФ – состоится уже 
15-16 марта в Салехарде. На 
него соберутся представители 
одиннадцати арктических и при-
арктических регионов. В работе 
форума примет участие Предсе-
датель профильного Комитета 
Госдумы по развитию Дальнего 
Востока и Арктики Николай 
Михайлович Харитонов.

В своем выступлении Юрий 
Афонин представил первые 
промежуточные итоги Народно-
го референдума. Он сообщил, 
что по состоянию на 10 марта 
в Народном референдуме при-
няли участие уже более 400 
000 жителей страны. Около 7 
тысяч человек проголосовали, 
позвонив по номеру бесплатной 
горячей линии. 4 тысячи из них 
выразили желание стать сто-
ронниками партии или вступить 
в ряды КПРФ. Первые итоги 
этой важной работы по наращи-
ванию партийных рядов можно 
будет оценить уже в течение 
ближайшего месяца.

Юрий Афонин отметил и 
высокую информационную 
активность региональных пар-
торганизаций. Общий тираж 
партийных изданий, которые 
разъясняют значимость ини-
циатив КПРФ, вынесенных на 
Народный референдум, превы-
сил 6,5 миллионов экземпля-
ров. Первый зампред ЦК КПРФ 
также призвал региональные 
парторганизации активно идти 
в трудовые коллективы, прово-
дить акции в поддержку Народ-
ного референдума во время 
массовых общественных, спор-
тивных, праздничных меропри-
ятий.

Кроме того, Юрий Вячес-
лавович напомнил участникам 
Общероссийского партийного 
собрания, что на прошлой неде-
ле фракция КПРФ внесла в Гос-
думу проект Трудового кодекса. 
Этот важнейший законопроект 
был разработан по поручению 
Геннадия Андреевича Зюганова. 
Работа над ним велась более 
полутора лет. В разработке 

законопроекта участвовала 
группа ученых-правоведов и 
практикующих юристов во 
главе с руководителем юриди-
ческой службы ЦК КПРФ Геор-
гием Петровичем Камневым. 
К обсуждению привлекались 
представители профсоюзных 
и общественных организаций, 
трудовых коллективов. Законо-
проект получил большую под-
держку жителей разных регио-
нов страны.

Юрий Афонин рассказал о 
следующих ключевых положе-
ниях Трудового кодекса, разра-
ботанного КПРФ:

- Трудовой Кодекс вводит 
Единую систему оплаты труда, 
которая закрепляет размеры 
окладов, надбавок, выплат сти-
мулирующего и компенсирую-
щего характера и устанавливает 
тарифный оклад в размере не 
ниже величины МРОТ.

- Кодекс устанавливает 
МРОТ на уровне 35 тысяч рублей 
с последующей индексацией.

- Законопроект защитит 
трудящихся от инфляции, кото-
рая сегодня ощутимо бьет по 
карманам людей. С этой целью 
закрепляется обязанность всех 
предприятий и организаций 
ежегодно индексировать зара-
ботную плату не менее чем на 
величину инфляции плюс 1% 
сверх этого уровня.

- Кодекс вводит квоты для 
молодых специалистов, что 
гарантирует им получение пер-
вого рабочего места по специ-
альности.

- Законопроект позаботит-
ся и о многодетных матерях. 
Он даст им право заключения 
трудового договора с Социаль-
ным фондом, благодаря чему 
домашний труд многодетной 
матери будет юридически при-
знан работой. Это даст женщи-
нам возможность зарабатывать 
трудовой стаж и справедливую 
пенсию, что серьёзно увеличит 
число семей с тремя и более 
детьми.

- Трудовой кодекс предусма-
тривает переход к 30-часовой 
рабочей неделе вместо 40-часо-
вой с обязательной компенса-
цией сверхурочного трудового 
времени.

- Внесенный коммуниста-
ми проект Трудового кодек-
са содержит важнейшую для 
россиян норму о возвращении 
советского возраста выхода на 
пенсию: 55 лет для женщин и 60 
лет для мужчин.

- Закон вновь сделает нера-
бочим праздничным днём 7 ноя-
бря – день Великой Октябрьской 
социалистической революции.

Важность этого законопро-
екта в современных условиях 
неоспорима. Юрий Афонин 

отметил, что нормы Трудового 
кодекса КПРФ не просто на 
должном уровне защищают тру-
довые права наемных работни-
ков, но и будут способствовать 
социально-экономическому и 
демографическому оздоровле-
нию страны.

* * *
«Идеи становятся матери-

альной силой, когда овладе-
вают массами. КПРФ активно 
продвигает коммунистические 
идеи, стремится донести прав-
ду о В.И.Ленине и И.В.Сталине, 
вернуть имя городу-герою Ста-
линграду. Важнейшие задачи 
— реализация постановлений 
о 155-летии Ленина и 80-летии 
Победы в Великой Отечествен-
ной войне. Эти документы явля-
ются для нас ключевыми», — 
подчеркнул Д.Г.Новиков.

«7-8 апреля в Госдуме 
откроется выставка к 80-летию 
Победы, где будет отражена 
роль В.И. Ленина. Его вклад в 
создание РККА и план ГОЭЛРО 
стали основой для побед 1945 
года. Также значимым собы-
тием станет Международный 
антифашистский форум, кото-
рый начнется 22 апреля, в день 
рождения Ленина», — добавил 
он.

«В 2025 году отметим 
200-летие восстания Декабри-
стов и 120-летие восстания на 
Красной Пресне. Революция 
1905 года стала борьбой за 
экономические и политические 
права трудящихся», — отметил 
зампред ЦК КПРФ.

«Центр политической уче-
бы завершил обучение 58-го 
потока, общее число выпуск-
ников достигло 1840 человек. 
В Санкт-Петербурге Ольга 
Яковенко готовится к новому 
потоку по работе с профсою-
зами. В Подмосковье 16 марта 
стартует проект «Красная три-
буна» — программа по оратор-
скому мастерству», — сообщил 
Новиков.

«Академия Марксизма Китая 
запросила у Г.А.Зюганова 
материал для публикации в 
крупнейшем марксистском жур-
нале. Это подтверждает значи-
мость научной работы КПРФ. 
Публикации И.И.Мельникова и 
И.Н.Макарова о Китае включе-
ны в методические рекоменда-
ции по партийной учебе, кото-
рые ежегодно обновляются», 
— заключил он.

* * *
На Общероссийском партий-

ном совещании также высту-
пили заместитель Председа-
теля ЦК КПРФ, Академик РАН 
В.И.Кашин,  первый секретарь 
Магаданского обкома КПРФ 
И.Д.Андрусяк, первый секре-
тарь Пермского крайкома КПРФ 
К.А.Айтакова, первый секретарь 
Красноярского крайкома КПРФ 
Е.С.Родикова, первый секре-
тарь Рязанского обкома КПРФ 
Д.С.Сидоров, первый секретарь 
Санкт-Петербургского горкома 
КПРФ Р.И.Кононенко, первый 
секретарь Воронежского обко-
ма КПРФ А.И.Рогатнев, первый 
секретарь Крымского рескома 
КПРФ С.В.Богатыренко, первый 
секретарь Дагестанского реско-
ма КПРФ С.К.Абдулхаликов, 
первый секретарь Ростовского 
обкома КПРФ Е.И.Бессонов.

Пресс-служба 
ЦК КПРФ
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17 марта 1991 года, состоялся рефе-
рендум о сохранении Союза Советских 
Социалистических Республик (СССР). 
Впервые советские граждане получи-
ли возможность выразить свое мнение 
о будущем страны.

На вопрос референдума «Считаете 
ли вы необходимым сохранение Союза 
Советских Социалистических Республик 
как обновленной федерации равноправ-
ных суверенных республик, в которой 
будут в полной мере гарантироваться 
права и свободы человека любой наци-
ональности?» 76,4% проголосовавших 
ответили «да» на поставленный вопрос. 

В итоге воля большинства, отдавшего 
голос за сохранение Советского Союза, 
была в дальнейшем предана. Распад 
СССР стал крупнейшей геополитической 
катастрофой XX века. Многие граждане 
современной России, говоря о крахе 
СССР, считают это личной трагедией, 
связанной с утратой страны, в которой 
они родились и выросли. 

Сама идея проведения референдума 
о сохранении СССР возникла под влия-
нием центробежных процессов, нарас-
тавших в национальных республиках 
Советского Союза в начале 1990-х годов. 
24 декабря 1990 года депутаты IV Съезда 
народных депутатов СССР проголосова-
ли за сохранение Советского Союза, что 
уже, казалось, должно было поставить 
точку в политических спорах, ведь депу-
таты и представляли мнение народа.

Однако 16 января 1991 года Верхов-
ный Совет СССР постановил провести 
всесоюзный референдум по вопросу 
сохранения единого союзного государ-
ства и вынести на всенародное обсужде-
ние следующий вопрос: «Считаете ли Вы 
необходимым сохранение Союза Совет-
ских Социалистических Республик как 
обновлённой федерации равноправных 
суверенных республик, в которой будут 
в полной мере гарантироваться права 
и свободы человека любой националь-
ности». 

Проведение референдума поддержа-
ли РСФСР, Белорусская ССР, Казахская 
ССР, Киргизская ССР, Узбекская ССР, 
Таджикская ССР, Туркменская ССР, 
Азербайджанская ССР, Украинской ССР. 
В итоге из 185,6 млн граждан СССР с 
правом голоса в референдуме участво-
вали 148,5 млн человек, то есть 79,5%, 
из которых 76,43% проголосовали за 
сохранение Советского Союза. Самые 
высокие показатели по сторонникам 
сохранения СССР были в Туркменской 
ССР – 97,9%, Киргизской ССР – 96,4% 
и Таджикской ССР – 96,2%. В РСФСР за 
сохранение Союза проголосовали 71,3% 
участвовавших в референдуме граждан, 
на Украине – 70,2%

Таким образом, большинство совет-
ских граждан, вне зависимости от наци-
ональной принадлежности, поддержали 
сохранение Советского Союза. Однако 
советское государство ждала другая, 
печальная судьба. В том же 1991 году, 
только в конце года, Советский Союз, 
как известно, прекратил своё существо-
вание. Правящими элитами интересы 
простого народа не были приняты во 
внимание. 

За месяц до референдума, 23 фев-

раля 1991 года, в Москве на Манежной 
площади состоялся грандиозный митинг 
– Манежная площадь ничего подобного 
не видела ни до, ни после. По данным 
милиции, 250 тысяч москвичей высказа-
лись тогда в поддержку Союза. Однако, 
этот успех впоследствии не удалось 
закрепить, и вскоре всё покатилось по 
наклонной плоскости. Летом Ельцин 
был хотя и не подавляющим, но всё же 
значительным большинством избран 
Президентом РСФСР. По результатам 
длительных переговоров с союзными 
республиками была достигнута дого-
ворённость о преобразовании (в нару-
шение итогов референдума) СССР в 
конфедерацию – некий Союз суверенных 
государств. Затем последовали ГКЧП и 
контрреволюционный переворот, когда к 
власти пришли откровенные противники 
социализма. И наконец, в декабре состо-
ялся «беловежский сговор».

Что было потом? Жесточайший эко-
номический кризис практически во всех 
постсоветских странах, гражданские 
войны с сотнями тысяч жертв, разгул 
криминала и наркомании, уничтожение 
промышленности и инфраструктуры. 
Многие из перечисленных проблем не 

решены до сих пор, хотя прошло уже 
более 30 лет с момента распада СССР, 
и все постсоветские республики давно 
существуют как суверенные государ-
ства. Стало ли жить лучше? Кому-то и в 
чём-то – да! Но это лишь крохотная часть 
населения. Но речь сейчас не только об 
этом, но и о правовых аспектах референ-
дума: фактически всенародное волеизъ-
явление было проигнорировано.

Несмотря на то, что сегодня предста-
вители высшей государственной власти 
страны заявляют о том, что распад СССР 
был большой трагедией, реальных дей-
ствий по подтверждению этих слов не 
осуществляется: например, не осужде-
на, не предана порицанию деятельность 
Михаила Горбачева и Бориса Ельцина как 
лиц, несущих всю полноту персональной 
ответственности за судьбу советского 
государства. Более того, на высшем 
государственном уровне деятельность 
этих людей встречает довольно высокие 
оценки. Но не является ли это как мини-
мум неправильным по отношению к пре-
данному народу? К тем гражданам, кото-
рые голосовали за сохранение Союза, к 
их потомкам?

Идея восстановления Советско-
го Союза и сегодня жива, более того, 
обрела второе дыхание. Появляются 
политические движения граждан СССР, 
и каждое из них строит свою деятель-
ность на том, что юридически Советский 
Союз продолжает существовать. Да, это 
так. И Комитет конституционного надзо-
ра СССР, и даже Государственная Дума 
Российской Федерации признали бело-
вежское соглашение неконституционным 
и недействительным.

Если проанализировать то, что сей-
час, спустя время, пишут про референ-
дум многие отечественные СМИ, то всё 
встает на свои места: даются оценки 
СССР как «исторически обреченному» 
государству, цитируются те, кто голо-
совал против сохранения Союза, и это 
притом, что более 70% жителей все же 
проголосовали за его сохранение. Одна-
ко те проблемы, с которыми страна стал-
кивается до сих пор, во многом являются 
следствием развала СССР, и этого нель-
зя отрицать. Потребуются еще долгие 
годы для того, чтобы преодолеть весь 
тот вред, который был нанесен России и 
другим бывшим союзным республикам в 
результате распада Советского государ-
ства и, главное, в результате игнориро-
вания итогов народного волеизъявления.

По материалам интернет-изданий

Преданный народ: к 34-летию 
референдума по сохранению СССР

Ни для кого не секрет, что российский мегаполис и россий-
ская провинция - два разных мира, объединённые разве что 
одними и теми же маркетплейсами. Но председатель Совета 
Федерации Валентина Матвиенко всё равно возмутила россиян 
до глубины души, выдвинув очередное фантастическое пред-
ложение. По её мнению, нужно ограничить приём студентов из 
глубинки в вузы Москвы, Санкт-Петербурга и Казани, поскольку 
университеты этих городов собирают студентов со всей страны, 
увеличивая приём на платные места, и штампуют специалистов 
по профессиям, не нужным в таком количестве рынку труда.

«Давайте поставим задачу в 
течение пяти лет <...> уменьшать 
наборы в высшие учебные заве-
дения <...> набирать столько, 
сколько нужно по нужным спе-
циальностям - и не более того. 
Остальные пусть учатся у себя 
дома» - заявила Матвиенко.

Председатель Совфеда отме-
тила, что у многих региональных 
студентов, которые приехали 
учиться в Москву, не получилось 
после выпуска найти работу по 
специальности. «Вместо истории 
успеха, на которую рассчитывали 
родители, посылая из глубинки 
ребёнка учиться в Москву, полу-
чалась история неудачников», 
- отметила Валентина Ивановна. 
Гарантирован ли успех жителю 
российской глубинки, где средняя 
зарплата составляет 25 тысяч, 
В.И.Матвиенко не уточнила.

Представители Совета Феде-

рации тут же поторопились 
уточнить, что Матвиенко имела в 
виду совсем не то, что все поду-
мали. Начальник Управления 
информации и взаимодействия 
со СМИ Аппарата Совфеда Вла-
дислав Пономаренко отметил, 
что студенты из регионов, полу-
чившие образование в столицах 
по невостребованным на рынке 
труда специальностям, по сути, 
оказываются потеряны и для 
столиц, и для родных регионов. 
Поэтому и прозвучали слова 
о необходимости подумать о 
целесообразности взять под 
контроль эту сферу. О том, что, 
возможно, стоит сократить в 
столичных вузах количество 
студентов-платников на невос-
требованных направлениях», - 
пояснил Пономаренко.

Почему бы не сделать эти 
самые специальности востре-

бованными на рынке труда? 
Нет, что вы, лучше обвинить во 
всём самих студентов, кото-
рым хочется кушать. Депутат 
от «Единой России» Виталий 
Милонов и вовсе напомнил, 
что страна сейчас вообще-то 
нуждается в специалистах рабо-
чих профессий, а не в ордах 
дипломированных «психологинь 
и маркетинговых аналитиков», 
поэтому на вузах «свет клином 
не сошёлся». «Нам нужны сле-
сари, токари, сантехники, инже-
неры реального производства! 
А лавандовый раф на Патриках 
на деньги микрозайма уже есть 
кому пить», - добавил он. Пре-
красно, господин Милонов. Так, 
может быть, тогда повысим зар-
плату слесарям и токарям, что-
бы она превышала доходы этих 
самых «психологинь»? Но таких 
предложений отчего-то никто не 
выдвинул, как и предложений 
сократить пропасть между глу-
бинкой и столицей.

Первый зампред комитета 
ГД по науке и высшему обра-
зованию Олег Смолин (КПРФ) 
обратил внимание на то, что в 
регионах зарплаты специали-
стов намного ниже, чем в боль-
ших городах. Смолин подчер-
кнул, что не стоит ограничивать 

право абитуриента на платное 
обучение в том вузе, в котором 
он хочет учиться, в том числе и 
в столичном, но при этом нужно 
увеличивать и число бюджетных 
мест в региональных учебных 
заведениях.

Депутат от КПРФ Денис Пар-
фёнов отметил, что в нынешних 
реалиях жить по принципу «где 
родился - там и пригодился» 
уже невозможно, поэтому люди 
и устремляются в города-мил-
лионники. По его словам, сто-
ило бы возродить плановую 
экономику и обоснованное рас-
пределение производительных 
сил во времени и пространстве.                       
«И, конечно же, систему рас-
пределения специалистов туда, 
где это требуется Родине. А для 
последнего совершенно необя-
зательно учить всех исключи-
тельно в столичных вузах, куда 
люди едут не только, может 
быть, за образованием, а ско-
рее в попытке найти приличную 
работу, более комфортные усло-
вия», - подчеркнул Парфёнов.

Председатель комитета 
Государственной Думы по защи-
те семьи, вопросам отцовства, 
материнства и детства комму-
нистка Нина Останина вспомни-
ла путь Михаила Ломоносова на 

учёбу из Архангельска в Москву. 
«Задам простой вопрос: неуже-
ли тому же Михаилу Ломоно-
сову в своё время следовало 
запретить учёбу в Москве? 
Ответ очевиден. Так неужели в 
наше время нужно искусствен-
но отсекать от обучения новых 
Ломоносовых!? В чём-то такой 
подход напоминает идею о воз-
вращении крепостного права», 
- возмутилась Останина.

Впрочем, так далеко за при-
мерами ходить не нужно. Сама 
Валентина Матвиенко родом из 
Шепетовки Каменец-Подоль- 
ской области Украинской ССР, 
что совсем не помешало ей 
окончить Ленинградский хими-
ко-фармацевтический институт 
и построить карьеру сперва в 
системе комсомола, а впослед-
ствии - и в современной рос-
сийской политике. Почему того 
же самого не могут добиться 
современные студенты, вопрос 
риторический.

А вот кто разрядил напря-
жённую атмосферу, так это 
мэр Новосибирска Максим 
Кудрявцев, пригласив будущих 
студентов в свой город. «На 
федеральном уровне разверну-
лась дискуссия о популярности 
столичных вузов у абитуриентов 
из других регионов. Убеждён, 
Новосибирск - точка притяже-
ния для будущих студентов, а 
мы рады принять амбициозных 
молодых людей», - рассказал 
Кудрявцев. Что ж, хоть где-то 
им пока ещё рады...

Александра СМИРНОВА

Где родился – там и пригодился?
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Великая Отечественная война 
стала историей. Но сегодня тема 
войны для нас, белгородцев, близка 
и вновь актуальна. Звуки тревоги, 
оповещающие об опасности, звуки 
взрывов, разрушенные дома, где 
горят и детские кроватки…

Война и дети. Трудно представить 
совместимость этих понятий, соеди-
нить несовместимое: дети и кровь, 
дети и смерть. 

В преддверии великого праздника 
– 80-летия Дня Победы – мы хотели 
бы рассказать о человеке, который 
ребенком пережил войну, внес свой 
посильный вклад, частичку своей 
жизни и судьбы в дело Победы. Этот 
удивительный человек – Евдокия 
Иннокентьевна Калошина.

Война застала нашу героиню в 
Сибири, где Евдокия Калошина роди-
лась в 1927 году. Отец ушел на фронт, 
все тяготы военного времени легли 
на хрупкие женские и детские плечи. 
В семье после ухода отца осталось 
4 детей. Дуся была старшей, она 
уже перешла в 6-й класс. Девочка, 
как могла, помогала матери, как и 
все работала и в колхозе, и дома. Ее 
назначили звеньевой у пропольщи-
ков. Дети, конечно, уставали, с тру-
дом разгибали спины после тяжелой 
работы. Звеньевая придумывала что-
нибудь отвлекающее, пересказывала 
прочитанные рассказы, читала стихи. 
Причем старалась делать это в ритме 
наклонов при захватывании сорняков. 
Те стихи Евдокия Иннокентьевна пом-
нит и сегодня…

Сибирские подростки были полно-
правными и постоянными помощ-
никами взрослых. Они работали на 
заимке, на молотилке, в поле, заготав-
ливали дрова, перебирали и теребили 
шерсть, из которой затем изготавли-
вали валенки для фронта. Для себя 
одежду перешивали из довоенных 
вещей родителей. Ткали и полотно из 
льна, конопли, в ход шли и мешки. Из 
мешковины шили даже чулки…

Школа в колхозе продолжала 
работать. Писали на листиках из 
книг. Замой классы не отапливались, 
нередко замерзали не только сами 
учащиеся, но и чернила в чернильни-
цах. Но уроки все же посещали все. И, 
несмотря на трудности, голод, похо-
ронки, которые приходили с фронта, 
дети оставались детьми: шалили, раз-
учивали песни, много военных, учили 
и читали стихи.

А еще были горячими патриотами, 
ходили в военкоматы, просились на 
фронт, а то и просто пытались сбе-
жать «воевать и фашистами». Гото-
вили и отправляли посылки и письма 
на фронт. Конечно, во всех этих делах 
Евдокия была одной из самых актив-
ных участниц.

Учителей в школе, конечно, не 
хватало. Когда Евдокия закончила 7-й 
класс, ее направили работать учитель-

ницей. «Молодая» учительница обуча-
ла почти своих ровесников. Одета она 
была «по моде» того времени: валенки 
трудноразличимого цвета от много-
численных заплат, бушлат с огромной 
латкой от ожога на спине.

Вот так началась взрослая, труд-
ная учительская жизнь Евдокии 
Иннокентьевны, которая, как и жизнь 
сибирских колхозников в тылу в те 
годы, проходила под лозунгами: «Все 
для Победы!», «Фронт и тыл – едины!».

Позже, получив среднее образова-
ние, Евдокия Иннокентьевна окончила 
педагогический институт и навсегда 
связала свою судьбу со школой.

Сегодня Евдокия Калошина – 
обладатель многих наград областного 
и республиканского значения. Она – 
«Отличник народного просвещения» 
(1958 г.), «Заслуженный учитель шко-
лы РСФСР» (1975 г.)

Евдокия Иннокентьевна вырастила 
достойных детей и внуков. И сегодня 
она – активный член пожилых людей 
11-го округа г. Белгорода. Пенсионе-
ры с интересом слушают стихотворе-
ния в ее исполнении, а ее рассказы 
о Сибири, Байкале, ее выпускниках 
буквально завораживают.

В том районе Иркутской области, 
где когда-то жила и работала Евдокия 
Калошина, ее помнят до сих пор. И 
самым ярким доказательством такой 
долгой памяти является огромное 
количество цветов, телеграмм, писем, 
открыток, которые Евдокия Калошина 
получает от своих выпускников со 
всех концов нашей необъятной Роди-
ны. Со словами уважения, благодар-
ности и признательности за ее труд на 
педагогической ниве.

Пресс-служба БРО КПРФ

КПРФ запустила новый проект, позволяю-
щий защитить интересы наёмных работников. 
Теперь любой, кто столкнулся с нарушением 
трудовых прав, может обратиться на горячую 
линию и получить необходимую помощь. Ква-
лифицированные юристы готовы провести 
консультацию и подготовить документы. При 
необходимости к решению проблемы могут 
быть привлечены региональные и федеральные 
депутаты.

Новый партийный проект - не альтернатива 
независимым профсоюзам. Напротив, он направ-
лен на эффективное взаимодействие с ними, чтобы 
совместными усилиями защищать справедливые 
требования тружеников в условиях постоянного 
давления буржуазии на права трудящихся. Под-
час профессиональным объединениям требуется 
не только юридическая защита, но и политическое 
влияние Коммунистической партии.

На основе нового проекта КПРФ, профсоюзы 
смогут оперативно обмениваться информацией и 
совместно разрабатывать поправки в действую-
щее законодательство. Теперь этой деятельности 
придан системный характер.

Ее биографии строки
Выход человека в открытое косми-

ческое пространство США планировали 
осуществить в конце апреля 1965 года, 
но Советский Союз их опередил. 18 
марта 1965 года в 10 утра по московско-
му времени с космодрома «Байконур» 
стартовал космический корабль «Вос-
ход-2». На борту находились командир 
экипажа подполковник Павел Ивано-
вича Беляев (позывные «Алмаз-1») и 
второй пилот майор Алексей Архипович 
Леонов (позывные «Алмаз-2»). Ему и 
принадлежала честь впервые выйти в 
открытый космос.

Экипаж подбирался с особой тщатель-
ностью. Беляев был самым опытным летчи-
ком в первом отряде космонавтов, а Леонов 
не только прекрасно переносил тренировки 
в барокамере и центрифуге, но и больше 
других подходил по морально-психологиче-
ским качествам для предстоящей миссии. В 
состав запасного экипажа вошли Виктор 
Горбатко и Евгений Хрунов, причем послед-
ний был готов в случае форс-мажора заме-
нить и Беляева, и Леонова.

Специалисты понимали, что пред-
угадать на земле, какие могут возник-
нуть проблемы в космосе, - невозможно. 
Первая проблема возникла уже после 
выхода корабля на орбиту. Вместо запла-
нированных 400 км из-за сбоя системы 
корабль вышел на 497,7 км, а уже с 500 км 
начинался смертельный для космонавтов 
Радиационный пояс Земли. Это был абсо-
лютный мировой рекорд, до этого ни один 
пилотируемый космический летательный 
аппарат не достигал такой высоты. Несмо-
тря на риск, выход в космос было решено 
не отменять. На первом витке вокруг Зем-
ли была надута шлюзовая камера «Волга» 
- началась подготовка к выходу в косми-
ческое пространство.

Беляев наполнил камеру воздухом, 
открыл люк, соединявший с ней кабину 
корабля. После чего Леонов «вплыл» в шлю-
зовую камеру, а Павел Иванович закрыл 
люк и начал разгерметизацию камеры. В 11 
часов 34 минуты Алексей Леонов вышел в 
космическое пространство. 

«Первое, что я увидел, когда приот-
крылся люк, был яркий-яркий свет, - рас-
сказывал позже о своих впечатлениях 
Леонов. - Проверил на шлеме защитное 
зеркало из золоченого стекла почти 
стопроцентной плотности. Я обязан был 
закрыть стекло полностью, но оставил 
маленькую щель, потому что решил: я дол-
жен увидеть Вселенную своими глазами 
такой, какая она есть! Однако свет Солнца 
был сильнее электросварки, и мне при-
шлось опустить светофильтр. Вырвалось 
неожиданное: «А Земля-то круглая...»

Все шло в штатном режиме, пока не 
настало время возвращаться на корабль. 
Оказалось, что из-за большой разницы 
давлений снаружи и внутри скафандра, 
его сильно раздуло, и требовались неве-
роятные усилия, чтобы вернуться в шлю-

зовую камеру. После нескольких неудач-
ных попыток, понимая, что кислород 
начинает заканчиваться, Леонов принял 
крайне рискованное решение: он сбросил 
давление в скафандре до аварийного, что 
могло привести к закипанию крови. Толь-
ко после этого космонавт смог втиснуть-
ся в люк камеры, но сделал это, вопреки 
требованиям инструкции, головой вперед. 
Теперь ему предстояло развернуться в 
скафандре в экстремально узком про-
странстве (1 метр шириной), поскольку 
«входить» в корабль, из-за особенностей 
конструкции, можно было только ногами 
вперед. Ценой невероятных усилий Алек-
сею Леонову это удалось, хотя его пульс 
зашкаливал, а до теплового удара остава-
лись доли градуса. В итоге, вне корабля 
Алексей Архипович находился 23 минуты 
41 секунду, из них чистое время пребы-
вание в открытом космосе составило 12 
минут и 9 секунд.

Казалось, самое страшное позади, 
однако новые трудности ждали космонав-
тов при посадке. Системы «Восхода-2» 
были рассчитаны на автоматическую 
посадку на 17-м витке, но этого не произо-
шло: из-за сильного удара при «отстреле» 
шлюзовой камеры вышла из строя систе-
ма ориентации и не включилась автомати-
ческая тормозная двигательная установ-
ка. Корабль приходилось сажать вручную.

Была рассчитана примерная точка при-
земления - 150 км от Соликамска. В итоге, 
посадка произошла в 70 км от Соликамская 
и в 180 км от Перми в глухой тайге. Павел 
Беляев практически вслепую вывел «Вос-
ход-2» на нужную траекторию. Корабль 
успешно приземлился 19 марта в 12:02 по 
московскому времени. Павел Беляев стал 
первым в мире человеком, посадившим 
космический корабль без автоматики.

Спасение героев также было драма-
тичным. Сразу же после приземления для 
их поисков были подняты четыре самоле-
та «Ан-2» и военные вертолеты. Обнару-
жить «Восход-2» удалось через несколько 
часов, но забрать космонавтов сразу не 
представлялось возможным - вокруг не 
было ни одной походящей площадки для 
посадки вертолета, а поднимать их по 
тросовой лестнице летчикам было строго 
запрещено.

На следующий день до космонавтов 
на лыжах дошла группа спасателей. Они 
соорудили бревенчатую избушку-шалаш 
и оборудовали в ней места для ночлега. 
Тем временем вовсю шла подготовка пло-
щадки для посадки вертолета. 21 марта 
она была готова. В тот же день на борту 
Ми-4 Беляев и Леонов были доставлены в 
Пермь. А 23 марта героев уже встречала 
Москва.

На государственной комиссии после 
полета Алексей Леонов сделал самый 
короткий доклад в истории космонавти-
ки: «В открытом космосе жить и работать 
можно».

Е. Зайцева

«А Земля-то круглая» 
60 лет назад человек впервые 

вышел в открытый космос
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Первый заместитель Председателя 
ЦК КПРФ Ю.В. Афонин принял участие 
в программе «Культурная симпатия» 
на радио «Спутник».

Начало в предыдущем номере.

Не коммунисты ли разрушили 
Советский Союз?

От международных вопросов веду-
щий программы предложил обратиться 
к вопросам отечественной истории. 
Он привёл слова Владимира Путина о 
том, что крушение СССР – крупнейшая 
геополитическая катастрофа. Но есть 
распространённый миф: распад СССР 
– вина коммунистов. Как можно его про-
комментировать?

Ответ на этот вопрос Юрий Афонин 
начал с уточнения терминов. Он сказал: 
гораздо точнее говорить не «распад 
СССР», а «разрушение». Потому что это 
были именно целенаправленные дей-
ствия определённых сил. Во-первых, 
это предатели из руководства страны, 
группировавшиеся вокруг Горбачёва 
и Яковлева, а затем – вокруг Ельцина.                            
А во-вторых, это западный империализм, 
который их активно поддерживал.

Называть Горбачёва, Яковлева, Ель-
цина «коммунистами» нелепо. Это были 
носители партбилетов, которые прикры-
вали ими совсем иные взгляды, а потом 
сами заявили, что разрушение комму-
низма было целью их жизни.

А вот настоящие коммунисты в пери-
од перестройки создали Коммунистиче-
скую партию РСФСР, чтобы противосто-
ять разрушению страны и социализма. 
Среди них был и Геннадий Андреевич 
Зюганов. Он выступил принципиальным 
противником горбачёвцев, заклеймив 
главного «архитектора» перестройки 
Александра Яковлева в известной статье 
«Архитектор у развалин».

В Советском Союзе были Компартии 
14 союзных республик, но до 1990 года 
не было Компартии РСФСР (Горбачёв и 
компания изо всех сил противодейство-
вали её созданию). Геннадий Зюганов 
отмечает, что, если бы удалось её соз-
дать на несколько лет раньше, то разру-
шительные процессы можно было оста-
новить. По большому счёту, не хватило 
времени. Честных и смелых коммунистов 
было достаточно, но у них долго не было 
организационной структуры.

А когда Компартия РСФСР была соз-
дана, её лидеры поставили вопрос об 
исключении Горбачёва из партии.

Таким образом, если отбросить 
мифы, то надо признать: разрушали 
СССР антикоммунисты, хоть и с партби-
летами в кармане. А настоящие комму-
нисты им противостояли. Потом, после 
ельцинского запрета Компартии, они 
воссоздали её как КПРФ.

 
Могут ли настоящие 

коммунисты работать 
в буржуазном парламенте?

Дмитрий Егорченков сказал, что зна-
ет немало левых, которые считают КПРФ 
«ненастоящей» оппозицией на том осно-
вании, что КПРФ работает в Государ-
ственной Думе. Дескать, Ленин не велел 
коммунистам работать в буржуазном 
парламенте.

Юрий Афонин ответил, что этот 
вопрос надо рассматривать в историче-
ском контексте. И дело даже не в том, 
что и у большевиков были свои депутаты 
в дореволюционной Государственной 
Думе. И не в том, что тот же Ленин в 
работе «Детская болезнь «левизны» 
в коммунизме» критиковал ряд евро-
пейских компартий за полный отказ от 
парламентской работы. Главное: надо 
посмотреть на вопрос о целесообразно-
сти парламентской работы коммунистов 

в контексте последних 30 лет россий-
ской истории.

В 1991 году КПСС была запреще-
на ельцинским указом. В результате 
долгой борьбы в Конституционном суде 
Геннадию Зюганову и его соратникам 
удалось добиться отмены этого запре-
та. В начале 1993 года Компартия была 
воссоздана как КПРФ. А осенью 1993 
года Ельцин расстрелял Верховный 
Совет. После этого многие предлагали 
коммунистам не идти на выборы ново-
го российского парламента – Государ-
ственной Думы. Но было принято реше-
ние пойти на выборы, и дальнейшая 
история показала, что это был един-
ственно правильный выбор.

Геннадий Зюганов не раз вспоминал, 
что решение бороться за восстановление 
Компартии было принято буквально на 
кухне. А когда Компартия была восста-
новлена, у неё не было ничего: ни поме-
щений, ни оргтехники, ни транспорта. Не 
было вообще никаких ресурсов, чтобы 
стать влиятельной силой российского 
общества и воздействовать на проис-
ходящее в стране. А став парламентской 
силой, КПРФ получила эти ресурсы и 
смогла сыграть важнейшую и очень 
позитивную роль в истории России.

Коммунисты объединили вокруг себя 
народно-патриотические силы. КПРФ 
фактически сформулировала ту идео-
логию, которая сейчас стала общепри-
нятой в России: что страна должна быть 
сильной и суверенной. КПРФ и лично 
Геннадий Андреевич Зюганов спасли от 
уничтожения множество предприятий 
оборонно-промышленного комплекса. 
По каждому заводу ставили вопрос на 
самом высшем уровне власти, разъяс-
няли, почему его ликвидация будет ката-
строфой. Если бы не эта работа, сейчас 
страна была бы просто в отчаянном 
положении.

А ведь времена были страшные. При-

езжает премьер-министр Черномырдин 
на одно из оборонных предприятий, 
видит там большие, ещё советские запа-
сы вооружений и так, со смехом, гово-
рит директору: а чего ты это держишь? 
Почему ещё не сдал в металлолом?

В правящей верхушке носились дикие 
идеи, что можно жить вообще без армии, 
без оборонной промышленности. Кто-то 
должен был остановить это безумие.

В 1998 году КПРФ, направив в пра-
вительство выдающегося управленца 
Юрия Дмитриевича Маслюкова, факти-
чески спасла экономику страны от краха.

В общем, страшно подумать, что 
могло быть, если бы коммунисты в 90-е 
годы не пошли бы в парламент и не стали 
бы мощной общественно-политической 
силой.

И сегодня для КПРФ парламентская 
работа – не самоцель. Коммунистам 
важна парламентская трибуна, чтобы 
слышало всё общество, нужны депутат-
ские полномочия, чтобы защищать права 
трудящихся, чтобы развивать профсо-
юзное и рабочее движение.

Поэтому в нынешних исторических 
условиях выбор для российских комму-
нистов очевиден. Коммунисты не имеют 
права отойти в сторону, стать кружком 
по интересам, предающимся только тео-
ретическим дискуссиям. КПРФ выбирает 
борьбу, участие в выборах, работу в пар-
ламенте, всестороннее участие в жизни 
общества.

При этом, подчеркнул Юрий Вячес-
лавович, у КПРФ есть мощное средство, 
чтобы не погрязнуть в буржуазном пар-
ламентаризме и оставаться боевой Ком-
мунистической партией. Это марксист-
ско-ленинское учение. Им пронизана вся 
работа партии, оно постоянно изучается 
молодыми коммунистами в рамках пар-
тийной учёбы.

Пресс-служба ЦК КПРФ

Юрий Афонин: «Те, кто говорят «социализм потерпел 
поражение», не понимают, как движется история»

Когда-то в далеких 40-х годах нам 
пришлось погрузиться в черную бездну 
тех страшных лет, на наши хрупкие плечи 
легло тяжкое бремя лихолетья, у нас война 
безжалостно отняла детство. Мы - Дети 
войны. Наряду со взрослыми мы делали 
все для фронта и победы. Победный май 
1945-го поставил точку в войне, но на нашу 
юность и молодость пришелся большой 
труд по восстановлению страны. 

 «Дети войны» … Так тревожно звучат 
эти слова… Но мы думаем, что правиль-
нее было бы назвать «Дети Победы», ведь 
именно Великая Победа подарила надеж-
ду, веру и любовь великому народу! 

В марте 2022 г. я переехала к детям в 
город Старый Оскол из Луганской области 
города Рубежное из-за обострения военных 
действий в городе. Переехав в этот город 
я чувствовала тоску по родным местам, 
дому. Однако здесь меня не оставили без 
внимания, я почувствовала заботу и благо-
дарность. Было приятно получать поздрави-
тельные открытки от администрации города 
Старый Оскол и Белгородской области к 
праздникам. Ко Дню Великой Победы, и с 
целью сохранения памяти к историческому 
прошлому России, Правлением БРОО «Дети 
войны» во главе с Владимиром Даниловичем 
Мартьяновым для меня было организовано 
и проведено мероприятие с вручением мне 
медали «Дети войны», и от имени КПРФ – 
вручение медали «80 лет Великой Победы».     

В связи с этим событием, хочу выразить 
признательность и огромную благодар-
ность за внимание и искренние поздравле-
ния с Днем Великой Победы Председателю 
Правления БРОО «Дети войны» Мартья-
нову Владимиру Даниловичу, Депутату 
Белгородской областной Думы Журналеву 
Эдуарду Александровичу и депутату Сове-

та депутатов Старооскольского городско-
го округа Ахадову Артему Федоровичу.

Мне 91 год, и я рада, что о нас, «Детях 
войны», не забывают. 

Очень приятно, что меня окружают 
такие доброжелательные люди. Спаси-
бо за ваши поздравления, теплые слова, 
пожелания. Вы сумели дотронуться до 
глубины моей души, вызвать умиление, 
радость и даже слезы. Пусть всё то, чего 
вы мне желаете, обязательно вам вернётся 
в увеличенном объёме. Рада быть частью 
России и прекрасной Белгородчины, нахо-
диться рядом с вами.

СУХИНА Александра Николаевна,
жительница г. Старый Оскол

Рада быть частью России и 
прекрасной Белгородчины

Когда-то заливистый лай дворовых 
собак, мычание буренок и дружное 
похрюкивание свиней были привычной 
музыкой русской деревни. В каждом 
дворе были и корова-кормилица, и 
куры-несушки, и, конечно, поросята, 
обеспечивающие семью вкусным и 
экологически чистым мясом. Эта идил-
лическая картина – не просто носталь-
гия по прошлому, это образ устойчиво-
го, самодостаточного быта, в котором 
люди жили в гармонии с природой, 
питаясь продуктами собственного 
труда. И даже с точки зрения экологии 
все было продумано: коровы и козы, 
словно живые сенокосилки, не давали 
разрастаться сорнякам на пастбищах, 
а утки и гуси, питаясь водорослями, 
очищали водоемы и предотвращали их 
зарастание и заболачивание. 

К сожалению, на сегодняшний 
день ситуация кардинально измени-
лась. Нелегкий труд по содержанию 
крупного рогатого скота на своем 
подворье с каждым днем становится 
все менее выгодным с экономической 
точки зрения, многие отказываются 
даже от разведения домашней птицы.                                  
А сельское свиноводство и вовсе 
оказалось под запретом. Под благо-
видным предлогом борьбы со свиным 
гриппом была развернута настоящая 
война: сначала были варварски унич-
тожены дикие кабаны, а потом дело 
дошло и до домашних хрюшек.

И что же получили сельские жители 
в результате этой вредительской поли-
тики? Вместо ароматного домашнего 
мяса – продукцию холдингов-гигантов, 
щедро сдобренную антибиотиками и 
гормонами роста. И как результат – 

всплеск аллергических заболеваний, 
особенно у детей.

Возникает тревожный вопрос: а 
что дальше? Запретят держать коров? 
Кур? А может, и огороды придется 
забросить, чтобы, не дай бог, не соста-
вить конкуренцию агрохолдингам, 
как это уже происходит в некоторых 
европейских странах? Перспектива, 
согласитесь, мрачная.

Подобный сценарий крайне опа-
сен не только для села, но и для всей 
страны в целом. Ведь личное подсоб-
ное хозяйство – это не просто способ 
прокормить семью. Это генетическая 
память, культурный код, заложенный в 
нас веками. Это, наконец, гарант про-
довольственной безопасности наше-
го государства. Разрушая ЛПХ, мы 
лишаем сельских жителей источника 
дохода, подрываем традиционный 
уклад жизни и ставим под угрозу само 
будущее российской деревни, которая 
всегда была надежной опорой страны.

Пора остановить эту безрассуд-
ную политику и вернуть людям право 
на свой кусок земли, на трудовую 
самореализацию и здоровую пищу 
со своего подворья. А также соз-
дать условия для развития фермер-
ских и личных хозяйств, обеспечить 
сельским жителям доступ к рынкам 
сбыта и необходимую государствен-
ную поддержку. Только так можно 
гарантировать продовольственную 
независимость страны и возродить 
российскую деревню.

Дмитрий БОЛДИНОВ, 
депутат Совета депутатов 

Валуйского муниципального округа

Пора сказать решительное нет 
продовольственной диктатуре!
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СОБОЛЕЗНОВАНИЕ
Комитет БРО КПРФ и Волоконовское 
местное отделение КПРФ выражают 
глубокие соболезнования секретарю 
Волоконовского местного отделения 

КПРФ Муштатовой Татьяне 
Дмитриевне по поводу скоропостижной 

смерти мужа, коммуниста  
ЮЛДАШЕВА 
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Валуйское местное отделение КПРФ 
горячо и сердечно поздравляет 

ветерана партии, члена Уразовского 
первичного партийного отделения

ДЮМИНУ 
Аллу Александровну -

с юбилеем!

Желает ей крепкого здоровья, счастья, 
семейного благополучия и успехов в 
общественно-политической жизни.

Волоконовское местное отделение 
КПРФ горячо и сердечно поздравляет 

БУДЕННУЮ
Ольгу Николаевну -

с юбилеем!

Желает ей крепкого здоровья, 
семейного благополучия, любви и 

заботы близких людей и 
неиссякаемой энергии.

Борисовское местное отделение 
КПРФ горячо и сердечно поздравляет 
с секретаря первичного партийного 

отделения «Березовское»

РОГАЧЕВУ
Ольгу Ивановну -

с юбилеем!

Желает ей крепкого здоровья, счастья, 
семейного благополучия и успехов в 
общественно-политической жизни.

ПоздравленияПоздравления

Уважаемые жители 
Корочанского района!

4 апреля с 11:00 до 13:00 часов 
депутат Белгородской областной Думы 

ШЕВЛЯКОВ
Валерий Алексеевич

будет проводить прием граждан 
по личным вопросам по адресу:

г. Короча, ул. Пролетарская, д. 38

Предварительная запись граждан 
и справки по телефону: 

8 (961) 176-77-39

ОбъявлениеОбъявление

В рамках проекта «Знамя нашей 
Победы» комсомольцы провели ряд 
занятий для учеников Варваровской, 
четвертной и пятой Алексеевских 
школ. В мероприятиях активное уча-
стие также принял первый секретарь 
Комитета Алексеевского МО КПРФ 
Шатохин Иван Иванович.

Школьникам рассказали об истории 
Знамени Победы, о том, какую высокую 
цену заплатил советский народ за Побе-
ду над врагом в Великой Отечественной 
войне. Евгений Сафаров в своем высту-
плении перед школьниками рассказал о 
Курской битве и Прохоровском танковом 
сражении. А секретарь Комитета БРО 
КПРФ Екатерина Долгова затронула тему 
завершающего этапа войны — Берлин-
ской стратегической наступательной опе-
рации и подробно рассказала о Знамени 
Победы. Внимание было уделено героиче-
ской и трагической судьбе комсомольцев 
«Мясоедовского подполья» Белгородско-
го района, проявивших мужество и само-
отверженность в борьбе с фашизмом. 
Также комсомольцы рассказали о Ленин-
ском комсомоле, направлениях работы и 
о том, как вступить в ряды организации.

По окончании каждого из уроков учащи-
еся школ вместе с комсомольцами изгото-

вили копии Знамени Победы — штурмового 
флага 150-й ордена Кутузова II степени 
Идрицкой стрелковой дивизии, водружен-
ного 1 мая 1945 года на здании рейхстага 
в Берлине. А также каждому классу были 
переданы книги «Пионеры герои» и брошю-
ра о мясоедовском подполье.

В завершении учебных мероприятий 
комсомольцы вместе с учащимися шко-
лы №5 торжественно возложили цветы 
к памятнику неизвестного солдата на 
Никольской площади.

Владислав КУЗНЕЦОВ

В Алексеевке районе дан старт 
уроков «Знамя нашей Победы»

С первых дней специальной 
военной операции члены Бел-
городской общественной орга-
низации «Дети войны» активно 
включились в оказание помощи 
военнослужащим. Помогали и 
помогают сегодня всем, чем 
могут: кто-то продуктами, кто-то 
вяжет теплые вещи, кто-то пере-
дает постельные принадлежности 
и многое другое.

«Белгородцы старшего возраста, 
среди которых немало представите-
лей поколения детей войны, подают 
пример стойкости и мужества, насто-
ящего патриотизма, — рассказыва-
ет депутат Государственной Думы 
(КПРФ) Сергей Гаврилов. — Связан-
ные их руками маскировочные сети 
уже исчисляются тысячами квадрат-
ных метров. Они изготавливают окоп-
ные свечи, перевязочные материалы 

для нужд военнослужащих. А на днях 
мы помогли приобрести генератор. 
Только так, все вместе, мы можем 
противостоять непростым вызовам 
нынешнего времени, с каждым часом 
приближая мирный день».

Председатель региональной 
общественной организации «Дети 
войны» Владимир Мартьянов по 
поручению депутата Государствен-
ной Думы Сергея Гаврилова передал 
необходимое оборудование военнос-
лужащим.

«Сегодня наши внуки продолжают 
дело наших отцов, которые сража-
лись с фашистами на полях Великой 
Отечественной войны, — говорит 
Владимир Данилович. — И самое 
малое, что мы можем сделать, — это 
всячески поддерживать их в нелег-
ком ратном деле».

Соб.инф.

Дети войны Белгородчины 
помогают военнослужащим


